

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes.	1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre.	5 »
Ultramar y Extranjero, id.	15 »

## PAGO ADELANTADO

AÑO VI

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

—GERONA— MIÉRCOLES 25 DE MAYO DE 1898 —

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto.	5 Cts.
Número atrasado.	15 »
Paquetes de 25 números.	1'25 »

NUM. 115

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

## Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes.—Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

## MODAS

### ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y abanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

## GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.  
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.  
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.  
Instalaciones para fabricas de harinas empleando cilindros o piedras.  
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.  
Telares mecánicos de varios sistemas.  
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.  
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta (trills) prensas de engranje o palanca.  
Maquinaria para la fabricación de curtidos.  
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

## Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Felipe Neri

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

## Viva!!!

Al publicarse estas líneas la sangre latina habría corrido ya.

Dios permite que así suceda, pues hay en la marcha del mundo horas fatídicas en las que es preciso batirse.

Una de esas horas ha sonado para millones de hombres.

Hoy ¡sois vosotros, españoles!

Mañana... ¿quien lo sabe?

¿Quien se atreve a injiciarse un incendio a pronosticar: «Hasta aquí llegarán las llamas y no más allá?» Sobre todo si Dios quiere que el huracán tempestuoso, recogiendo de los santos campos de batalla las flores del heroísmo, manche con ellas de púrpura los pueblos vecinos.

El combate ha comenzado. Los ejércitos amontonan haces ante el eterno regador; los arsenales acopian municiones, los cañones abren unos contra

otros sus siniestras bocas, y el brillo argentino de las corazas produce sobre un horizonte gris rojizo resplandores de incendio y sume el ánimo en presagio de muerte.

Pues bien. Abriose el libro de la historia que han de leer nuestros hijos, y al principio de una página ya sangrienta cuando el final se dibuja negro y pavoroso, séame permitido que mi voz lance más allá de las montañas fronterizas, en medio del significativo silencio de las razas anglosajona, un entruendoso «viva!» para España.

Es ley terrena que aquí abajo el fuerte oprima al débil, y que las naciones que solo rinden culto a la materia, aplasten en su civilizadora marcha bajo las ruedas del carro del progreso material a los naciones idealistas. Por lo tanto, era inevitable que el pueblo del dollar aplastase, tarde ó temprano, al pueblo del sentimiento, de la caballeridad y de la fe, diciendole con la dulzura y delicadeza americana: «Quitate tú... para ponerme yo.»

¡Vivan nuestros hermanos de la raza latina que no quisieron quitarse de lo suyo, de un país descubierto por ellos y que poseen por derecho de conquista, y en virtud de cuantos derechos pueden alegarse!

¿Fueron crueles?

¿Van a juzgarlo los compatriotas de Stanley, que hizo célebres en el Africa Ecuatorial las ametralladoras Maxim, y los que extinguieron sin piedad las razas dueñas de América, los Apaches y Comanches?

El acero de su espada quizá sea más antiguo que el de los sables y bayonetas del Nuevo Mundo, pero ¡son tan memorables las fechas escritas sobre su hoja..., se ciernen tanto recuerdo de gloria sobre su bandera, que, aún cuando la recién nacida nación burguesa pueda superarla en medios de combate y anonadarla en números, la España esperará confiada en los corazones latinos como la Polonia, aplastada y despedazada, espera con resignación valerosa la hora anhelada de un renacimiento!

¡Que vayan a batirse nuestros hermanos los españoles! Sabemos con gran copia de datos, que han de batirse bien.

Cualesquiera que sea el resultado de la lucha; ya triunfe el sindicato azucarero ó la cruz se levante sobre la tormenta, los latinos tenderemos nuestras manos a los nuestros, descubriéndonos con entusiasmo ante su desgracia como su triunfo.

¡Viva España!

## Churruca en Trafalgar

Desde que salieron de Cádiz, Churruca tenía el presentimiento de aquel gran desastre. El había opinado contra la salida porque conocía la inferioridad de nuestras fuerzas. Todos sus pronósticos salieron ciertos: todos, hasta el de su muerte, pues es indudable que la presentía, seguro, como estaba de no alcanzar la victoria. Dos días antes había dicho a su cuñado Apodaca: «Antes que rendir mi navio, lo he de volar ó echar a pique. Este es el deber de todos los que sirven al rey y a la patria.» El mismo día escribió a un amigo suyo diciéndole: «Si llegas a saber que mi navio ha sido hecho prisionero, di que he muerto.»

Churruca era religioso, porque era un hombre superior. Antes de empezar el combate mandó subir toda la tropa y maquería hizo que se incaran de rodillas y dijo al capellán con solemne acento: «Cumpla usted, padre, con su ministerio, y absuelva a esos valientes, que ignoran lo que les espera.» Concluida la ceremonia religiosa les mandó ponerse en pié, y hablando en tono persuasivo y firme exclamó:

«Hijos míos, en nombre de Dios prometo la bienaventuranza al que muera cumpliendo con sus deberes! Si alguno faltase a ellos, le haré fusilar inmediatamente; y

si escapasen a mis miradas ó a las de los valientes oficiales que tengo el honor de mandar, sus remordimientos les seguirán mientras arrosten el resto de los días miserables y desgraciados!»

El combate empezó; la lucha se hizo general, encarnizada y horrorosa.

Churruca, en el «Nepomuceno», dirigía la acción con serenidad imperturbable.

Comprendiendo que la destreza había de suplir a la fuerza, economizaba los tiros y lo fiaba todo a la buena puntería, consiguiendo así que cada bala hiciera un estrago positivo entre los enemigos...

Aquel hombre débil y enfermizo, cuyo hermoso y triste semblante no parecía el más apropiado para arrostrar escenas tan espantosas, infundía a todos cierto ardor desconocido, solo con el rayo de su mirada.

Pero Dios no quiso que saliera vivo de la terrible porfía.

Viendo que no era posible hostilizar a un navio que por la proa molestaba al «San Juan Nepomuceno» impunemente, fue él mismo a apuntar el cañón y logró desarticular al contrario.

Volvió al alcázar de popa, cuando una bala de cañón le alcanzó en la pierna derecha con tal acierto, que casi se la desprendió por la parte alta del muslo. El héroe cayó. Rodeado de los suyos, trataba de reanimar con una sonrisa su semblante, cubierto ya de mortal palidez; mientras con voz apenas alterada exclamó: «Esto no es nada, ¡Siga el fuego!»

Al poco rato la mitad de la gente estaba muerta ó herida; la mayor parte de los cañones desmontados, la arboladura, excepto el palo trinquete, había caído y el timón no funcionaba.

Ninguno de los seis navios ingleses que le rodeaban se atrevió a intentar un abordaje...

Churruca, en el paroxismo de su agonia, mandaba clavar la bandera y que no se rindiera el navio mientras él viviese... Dió las gracias a la tripulación por su heroico comportamiento; dirigió unas palabras a su cuñado Ruiz de Apodaca, y después de consagrar un recuerdo a su joven esposa, y de elevar el pensamiento a Dios, cuyo nombre pronunciaron varias veces tenuamente sus secos labios, expiró con la tranquilidad de los justos y la entereza de los héroes...

Benito Pérez Galdós.

## ¿Un enemigo más?

Un telegrama recibido de Berlin por uno de los más acreditados periódicos de la corte, comunica una noticia que bien puede clasificarse entre las tituladas sensacionales, y a la cual no podemos dejar de prestar alguna atención por la influencia poderosa que en la actual contienda que con el Norte-América sostenemos, puede tener.

Trátase del ingreso de Alemania en la alianza que se supone poco menos que concertada entre Inglaterra y los Estados Unidos.

Noticia es esa, que ha hecho asomar una sonrisa de incredulidad a la mayor par-

te de cuantos la han leído, pues era cosa poco menos que olvidada de pura sabida en España, que las simpatías del imperio germánico estaban en nuestro favor, no hay quien no recuerde el famoso juramento atribuido al emperador Guillermo, habiéndose hecho públicas asimismo las gestiones para la consecución de la paz realizadas por el mismo soberano.

¿Se trata tan sólo de un infundio? Imposible es dilucidarlo basándose únicamente en una noticia transmitida por el telégrafo pero después de registrarla en estas columnas, no podemos dejar de mencionar los argumentos que en su apoyo se aducen y que le prestan cierta verosimilitud, y de ellos el más poderoso que se invoca es el de los intereses comerciales de Alemania, cuyo principal mercado radica en los Estados Unidos.

Un gran escritor economista, Leroy-Beaulieu, lo ha dicho: las relaciones comerciales son las que deben determinar y determinan efectivamente las direcciones diplomáticas.

Ese parece ser el criterio que domina en la diplomacia moderna. Ante el negocio y el mercantilismo desaparece toda noción de justicia. Y no nos habría de causar extrañeza por cierto que se aliara con nuestros enemigos la nación que no tuvo una frase compasiva ni intentó siquiera el amparo de los infelices armenios bárbaramente asesinados por los turcos y que ha intentado ya una vez arrebatarnos una porción de terreno situado cerca del punto en donde ha tiempo tiene fija la codiciosa mirada.

Unanse en buen hora los teutones a los anglo-sajones, a quienes les aproximan procederes y sentimientos. España, pese a todas las alianzas seguirá impávida su camino, no retrocederá en la lucha; y si le fuera adverso el Dios de las victorias, cual en el glorioso desastre de Cavite solo al desaparecer el último combatiente, dejará de enarbolarse fiera y orgullosa la siempre immaculada enseña de la Patria.

## Noticias de la guerra

Madrid 24.

Según un despacho de New York han llegado a Tampa 21 transportes en los cuales deben embarcar las tropas americanas expedicionarias a Cuba.

—Telegrafian de New York que Mac Kinley ha dejado con entera libertad al almirante Sampson para que pueda llevar a cabo las operaciones navales contra España, a medida de su gusto; esto es, sin la obligación de consultar a la comisión estratégica naval.

—Se ha dicho con referencia a telegramas del gobernador general de Cuba, que de los buques americanos que se hallaban frente al puerto de la Habana, sólo han quedado a la vista cuatro cañoneros.

Los demás han partido con rumbo desconocido.

Se supone que van a reunirse con el grueso de las escuadras Sampson y Schley para atacar a la del almirante Cervera.

—El último periódico yanqui que habló contra la declaración de guerra a España, «The Evening Post», dice que la labor que tanto se ha venido hablando estos días que trata entre manos en París el señor Leon y Castillo, era la de ceder a Francia los Archipiélagos canario y filipino a cambio de hacer la alianza franco española.

—Se asegura que el presidente de la República norteamericana ha dejado a Sampson en libertad completa para que con su

escuadra haga un plan completo de campaña naval contra la escuadra que manda el contralmirante señor Cervera.

—Por telegramas que se han recibido de Nueva York se sabe que la escuadra que manda el almirante Sampson se está preparando a toda prisa para impedir que la escuadra española se abastezca de viveres y municiones, y muy especialmente de carbón.

Noticias también de origen yanqui dicen que a la entrada de Cardenas se han echado a pique varios buques inservibles con objeto de impedir la entrada a ningún barco.

—En los Estados Unidos se desmiente de un modo terminante que sea un hecho lo de la alianza con Inglaterra.

## La última felonía

Yendo de un lado a otro lado con ridículos temores, buscando amparo en las sombras y favor en las traiciones,

bombardeando los puertos que desprevenidos cogen, y huyendo si les contestan las bocas de los cañones,

atacando despiadados, implacables y feroces al que contestar no puede por más que el valor le sobre,

aguardando, temerosos, de fracasar en el choque, a buscar al enemigo,

siendo para uno catorce, ya los furibundos «yankees», con sus bravatas enormes,

daban asco ó daban risa por inmundos ó por torpes.

Peró nadie sospechaba, ni aun los mismos españoles, que limpios de villanías, en ninguno las suponen,

que aun con ser sus enemigos, falsos, cobardes é innobles, apelarán a recursos

que indignan hasta a sus cómplices.

La immaculada bandera que ve con respeto el orbe, pues la quiere España, antes que manchada, hecha girones,

en sus barcos la pusieron, causándole afrenta doble, por lograr con tal engaño que el triunfo no se le estorbe.

Y ¿hay quien por ello los llama piratas y salteadores, rateros de mala especie y canallas y bribones?

¡Oh, no! Tamaña injusticia no es justo que se soporte; pues bribones y canallas, y piratas y ladrones,

protestarán, de seguro, con razón, al fin y al puestre, de que hay quien les compare con quien tal hace ó abone.

Sin ningún nombre injurioso a acción tan vil corresponde, no importa: llamadles «yankees», ¡Ya basta con ese nombre!

Felipe Pérez y Gonzalez.

## Insecticida vegetal

### Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabapolillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni a los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente a la Audiencia de esta ciudad

## Crónica

Con objeto de procurar la pronta resolución de varios asuntos importantes que afectan a esta ciudad y de otros de índole particular, ayer tarde salió para Madrid nuestro muy querido amigo el alcalde don Antonio Boxa, habiéndose encargado con tal motivo de la alcaldía, don Vicente Carreras.

Para últimos de mes, es esperado en esta capital de regreso de la Corte, el dignísimo gobernador civil de la provincia y estimado amigo nuestro, don Fernando Soldevilla.

El proyecto de ley que el ministro de Hacienda ha leído en el Congreso, dice así:

Artículo 1.º Los derechos de importación que según la partida 6.ª del arancel vigente satisfacen los carbones minerales y de cok, se reducen a una peseta por tonelada de 1.000 kilogramos, sea cual fuera la procedencia de los mismos y las industrias a que se destinen.

Artículo 2.º El gobierno no podrá variar la cuantía de estos derechos, sino exigir en su caso los que fija el arancel vigente cuando la baja del cambio u otras circunstancias aconsejen la modificación de la cuota arancelaria que con carácter transitorio se establece en el artículo anterior.

La dirección general de Aduanas, en orden telegráfica dirigida a la administración del ramo, ha dispuesto que se permita la exportación de la avena, prohibiendo la de la cebada.

La junta directiva del «Centro Moral Gerundense» ha dispuesto una función en su elegante teatrillo para el domingo próximo a las nueve de la noche y cuyos productos serán destinados al fomento de la Suscripción Nacional.

Las obras que la aplaudida sección lírico-dramática de aquella importante sociedad pondrá en escena, son; el poema en dos actos y en verso «El solitario de Yuste» y la chistosa zarzuela en un acto «Lauras».

Por las Comandancias de Marina de la Península se ha circulado una Real orden destinada a declarar en activo servicio a los inscriptos excedentes de cupo del alistamiento de 1897, y en su consecuencia, que quedan anuladas todas las licencias que para navegar se tenían otorgadas a los inscriptos de dicho año, los cuales permanecieran en sus respectivos trozos para ingresar en el servicio cuando les vaya correspondiendo.

El ministro de la Guerra ha autorizado a los militares que se hallan en Ultramar para que puedan consignar asignaciones en favor de sus familias residentes en la Península.

El venerable señor obispo de Vich ha pispuesto se hagan rogativas para implorar el auxilio divino en las tribulaciones que nos afligen.

En San Juan de las Abadesas, las auto-

ridades eclesiástica y municipal, en unión de los fieles y asociaciones religiosas han de terminado celebrar los días 27, 28 y 29 un triduo de preparación, dirigiendo el venerable doctor Mercedes su autorizada palabra durante el oficio que ha de celebrarse el día 30 y en el que se cantará una preciosa misa con acompañamiento de órgano, violines y contrabajos.

A las cinco y media de la tarde de ayer fueron conducidos a la última morada, los restos mortales de doña Amparo Padrosa, virtuosa esposa de nuestro muy querido amigo don José Loperena a quien enviamos la expresión de nuestro pésame, así como a los demás individuos de la familia de la finada, por tan irreparable pérdida.

Hoy se han celebrado en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funerales para el eterno descanso de D. Hilario Rivero y Sandoval, ilustrado interventor de Hacienda que fué de esta provincia.

La Administración de Correos y Telégrafos de la vecina república ha publicado el aviso siguiente:

A consecuencia del bloqueo del puerto de la Habana, este puerto ha dejado, hasta nueva orden, de estar servido por los vapores correos franceses de la línea de Saint Nazaire a Veracruz, que tenían señalada su salida de Saint Nazaire el día 21 de cada mes.

Estos vapores correos harán ahora escala regular en Saint Thomas y escala facultativa en Hingston (Jamaica).

El servicio anexo de Port de France a Saint Thomas y Port-an Prince, que coincide en Saint Thomas a la ida y al regreso con la línea directa de Havre, Burdeos y Haití, queda prolongado hasta Santiago de Cuba.

La correspondencia para Cuba será dirigida por la citada vía, salvo el caso en que los expedidores hagan en aquella indicación en contrario.

Saldrá de Burdeos el día 19 de cada mes, una expedición suplementaria para Saint Thomas, Puerto Rico, la República Dominicana, Haití y la isla de Cuba, será conducida por el vapor correo que sale de Saint Nazaire el 24 de cada mes.

La correspondencia saldrá de París el 20 por la tarde.

El tiempo continua siendo impropio del mes de mayo.

Esta mañana ha empezado a cubrirse de nubes el firmamento, cayendo después de las doce un regular chubasco mezclado con granizo.

Por indisposición de uno de los Magistrados, han sido suspendidos los juicios por jurados que debían celebrarse hoy, mañana y pasado en esta Audiencia provincial.

Por el gobierno civil de esta provincia se encarga a los señores alcaldes, guardia civil y cuerpo de vigilancia, la busca y captura de los soldados desertores del regimiento de Asia, Pedro Hereu Pujol, natural de Santa Leocadia, (Gerona); José Domingo Tresenas, natural de Barcelona; Juan Domingo Tresenas, natural de Tordera; y Francisco Piñol Roca, de Moncada.

A nombre de la Sociedad minera San Luis, domiciliada en París, se ha solicitado al propiedad de doscientas veinte pertenencias de una mina de carbón, con el nombre de «Segunda», «San Aquiles» y «San Pablo», sita en el término de Ogassa.

**Sección comercial**

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 25 Mayo de 1898 ◆

Interior	47'20	Alfonso	70'00
Exterior	60'40	Isabel	75'00
Cubas 86	61'00	Onzas	70'00
> 90	49'25	Oro de 4 ds.	68'80
Nortes	30'20	Oro > 2 y 1 ds.	65'20

**Giros**

Paris vista 80'00 || Londres vista 45'50

**CUPONES**

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	30'00
Exterior.	78'00
Interior y Amortizable.	2'00

**BOLSIN DE MADRID**

Fin de mes 00'00 Londres 00'00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

Madrid 25.

El gobierno ha recibido el consabido cablegrama de Puerto Rico, en el cual el general Macías dice que no ocurre novedad en la pequeña Antilla.

—Dícese en los círculos diplomáticos que muy en breve saldrá para Viena nuestro representante en Austria señor Rodríguez Algüera, actual subsecretario de Estado.

Para ocupar el cargo que deja vacante el señor Agüera indícase á nuestro último ministro en Washington señor Polo de Bernabé.

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido esta noche un telegrama del general Agustín dando cuenta de que se han presentado casi todos los jefes rebeldes, ofreciéndose incondicionalmente para luchar contra los yanquis.

Al recibir el general Correa la grata nueva de que se habían presentado casi todos los jefes rebeldes, la comunicó inmediatamente al jefe del gobierno y á S. M. la Reina.

La augusta dama se mostró en extremo satisfecha.

En los círculos se comenta la noticia muy favorablemente y se considera este hecho como precursor de otros de gran trascendencia para España.

También se dice que la presentación de los jefes rebeldes y su adhesión á la Metrópoli es debido al anuncio de llevar á Filipinas un régimen reformista.

Otros dicen que es producto de antagonismos á que les ha llevado la ingerencia de los Estados Unidos.

—La *Gaceta* no publica hoy otra disposición de interés, que el decreto nombrando ministro de Estado al duque de Almodóvar del Río.

—Se ha recibido un despacho de al Habana, en el que el general Blanco comunica que no ocurre novedad en los asuntos de la guerra.

Habla también de los recursos y de la manera de situar fondos.

—En Londres se ha recibido un telegrama, por el cable de la Jamaica, anunciando que se está librando un gran combate naval en las cercanías de Haití.

No se dan más detalles.

—El corresponsal del *Tagblac* manifiesta que los rebeldes cubanos se opondrán al desembarco del ejército yankee si los Estados Unidos no declaran formalmente que terminada la guerra abandonarán á Cuba.

—Un periódico inglés publica un telegrama de Nueva York diciendo que la escuadra española de Santiago de Cuba ha sufrido una derrota seria.

Añade que los norteamericanos han tenido 700 muertos, quedando destruidos los cruceros «Nueva York» y «Texas».

—Ha salido de Mondres para Gibraltar el ministro de Marina de Inglaterra.

Dícese que el objeto de su viaje es inspeccionar las obras de defensa de la plaza.

Esta noticia ha causado gran sensación.

—Telegrafían de Washington que allí no se ha recibido noticia alguna que confirme el rumor de la batalla naval de Santiago de Cuba.

—Según despachos que publican algunos periódicos de Londres, la escuadra Schley se encuentra en aguas de Santiago de Cuba, y allí debe llegar al mismo tiempo la escuadra del almirante Sampson.

—El gobierno ruso ha encargado al coronel Shilugky que siga las operaciones militares que efectúa en Cuba el ejército español.

El expresado coronel saldrá inmediatamente para Madrid con objeto de ofrecer antes sus respetos al gobierno y á la Reina Regente.

**CENTRO DE VACUNACION**

ANIMAL

Unico en Gerona

Calle de Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro

que serán vacunadas directamente de la terna por el reputado cirujano don Camilo Fontbernat.

**Teatro Principal**

**FUNCION PATRIOTICA**

para hoy miércoles 25 de mayo de 1898

**PROGRAMA**

- 1.º Sinfonía «Recuerdos», de Coté, por la orquesta del señor Vidal.
- 2.º La comedia en un acto **El pié izquierdo** por la compañía dramática del señor Parera.
- 3.º **Concierto**
  - 1.º Bailables de la ópera «Gioconda» de Ponchielli, por la orquesta del señor Vidal.
  - 2.º *Suite*, para instrumentos de arco (a) Gavota, (b) Scherzo, (c) Bailable pizzicato de Gaillot, por un quinteto.
  - 3.º Overture de *Mignon* de Thomas por la orquesta.
  - 4.º Fantasia por la música del Regimiento de Guipúzcoa que dirige el señor Zamarrá.
- 4.º La comedia en un acto del insigne Tamayo y Baus **Más vale maña que fuerza** por la compañía del señor Parera.
- 5.º «Gloria á España» de Clavé, por las sociedades corales «Orfeón», «Centro Federal» y «La Regional» acompañados de la orquesta.
- 6.º *Gran Apoteosis* final cantándose por los coros la marcha de «Cádiz» acompañados de la banda de Guipúzcoa y orquesta del señor Vidal.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

—Haz compañía á Blanca.

—¿No tendrás celos?

—¿Se tiene celos de los ángeles?—replió el duque.

Separándose dirigiéndose áste hacia la selva en la que se internó y volviendo Mauricio al castillo.

Para llegar á la granja de Loctudvera era necesario atravesar la selva hacia la parte de Plouaret y seguir un camino vecinal que tenía una longitud de un kilómetro.

Siguió Sergio ese camino pasando bajo una arcada de seculares encinas que el reverendo Timoteo respetaba con meticoloso cuidado, lo mismo que todos los árboles centenarios que crecían en las posesiones de su amo.

Apretó el paso y se puso á silbar una canción de caza, mientras que el sol desaparecía rápidamente tras el horizonte proyectando sus postreros y rojizos rayos sobre las copas de los árboles y en los claros del bosque.

Pasados algunos minutos volvióse Sergio de pronto figurándosele que le seguía alguien á poca distancia.

Pero no vió nada á pesar de estar casi seguro de que había oído ese ruido que se produce al pisar las ramas y hojas secas que cubren el suelo en los bosques.

—Tal vez será algun corzo que busca un sitio para poder descansar,—se dijo.

Vestía un traje claro de un color gris, y sobre su rizada cabellera inclinábase á un lado el sombrero.

En la mano llevaba un bastoncillo de junco cuyo puño representaba una manzana formada por un amatista.

Para acompañarse entreteníase en darle vueltas y en dar fustazos al aire.

Al poco rato volvióse á oír el mismo ruido; pero aquella vez más cerca y en ocasión en que Sergio llegó á una plazoleta formada por el cruce de una avenida de los principales y varios caminos y atajos, en virtud del cual sonreíase siempre.

Detúvose allí y se puso á silbar como para llamar á un perro favorito.

Era la primera vez que el duque hablaba de este modo.

Blanca levantó la escultural cabeza mirándole con los ojos empañados por lágrimas de alegría.

Fué tan tierna aquella mirada, que el duque se conmovió.

Lugo, cogiéndola entre sus brazos, la levantó al aire como á una niña y la estrechó contra su pecho.

—Ya ves lo que hacemos.

Después dijo á Mauricio.

Esto es todos los días y á todas horas.

—Ten cuidado,—observó Verner,— que la puedes hacer daño.

—¡Ah!

—Si no has visto nunca la cara de personas que son tan felices, contémplos á nosotros,—entonces contestó el duque á la observación, y decía la verdad.

**XXXIX**

El 3 de Septiembre, y después de comer, salió el duque de paseo apoyándose en el brazo de Verner, mientras que Blanca, que no se encontraba muy bien, se quedó asomada al balcón del comedor siguiéndoles con la mirada y viéndoles atravesar los paseos del parque.

El tiempo estaba un poco revuelto.

Por la tarde había caído un copioso chaparrón, y las verdes hojas agitábase con fuerza refrescadas por aquella humedad bienhechora.

El aire era pesado y algo cálido.

Alejáronse los dos amigos hablando de la caza que iba á empezar tan pronto como cesase la veda, de las nubes que cruzaban lentamente por el horizonte y sobre las peñascosas olas que cubren el mar á dos ó tres kilómetros de las costas que parecía inflamarse con los rayos del sol.

**ELIXIR ESTOMACAL**

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

**MARQUETERÍA Y CALADOS**

Máquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos, accesorios para la montura y toda clase de adornos.—Fabrica de muebles rústicos y de bambú.—Catalogo ilustrado de marquetería, el más importante hasta el día, a 30 céntimos.

**A. MIRANDA**

(Sucesor de A. Ciriquian y J. Colar.)

Plaza de Santa Ana, 4, Barcelona

A los señores profesores de cornetín

**CORNETINES de BUFFET**

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Juan Ayne FERRAN DO VII, 51-53 Barcelona

**LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO**

POR LAS

**Gotas-Madres Sulfurosas de Bar**

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

**MEDICAMENTOS ACREDITADOS**

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»  
El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores palúdicos), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en los convalescentes, (frasco 12 reales)  
VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»  
Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el «Restaurador» por excelencia para combatir el escrofulismo, «tumores fríos», raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas o adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición. Es de gusto agradable, de modo que su uso no repugna al enfermo, lo toma con placer, (frasco 12 reales)  
VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»  
Considerado como poderoso alimento de hervor, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo anémico, (frasco 12 reales)

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO  
De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.  
LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»  
A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) níogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Coobora-sódicas a Cocana.  
Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conserva la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR \* FARMACIA DEL AUTOR  
Conde del Asalto, 14.—Barcelona  
Detalle en todas las Farmacias.

**Bautista Jovet**

Gran Fábrica de muebles e todas clases  
Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.  
Especialidad en sillas y miradores para bañadores.  
Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

**GRAN FONDA RESTAURANT**

Cap de Creus

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

ABIERTO DE DÍA Y NOCHE

SE SIRVEN CUBIERTOS Y A LA CARTA

A LOS MISMOS PRECIOS QUE RIGEN AL DÍA

Habitaciones particulares con vistas a la Rambla  
CUBIERTOS A TODAS HORAS

No dejar de visitar este establecimiento  
Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

Barcelona

La conversación decayó de pronto porque hay espectáculos tan grandiosos que imponen la admiración y con ésta el silencio.

El alma abandona el cuerpo que, abandonado a sí mismo, marcha a la ventura, mientras que aquella vueta por los espacios infinitos en donde se pierde lejos de la tierra y de los cuidados materiales.

El alma de Sergio voló hacia el castillo y descansó al lado de su amante porque aquel hombre tan escéptico habíase vuelto sencillo, é ingenuo como un niño.

La de Mauricio hacia el pasado, y figurábase ver al duque tal cual había sido, sarcástico y burlón, incrédulo, de esos que no tienen fe en nada, irónico y escéptico hasta en sus horas de alegría, en las que no podía dominar la amargura de su alma, y pensando en el contraste que le presentaba su amigo, tan diferente de lo que antes era, se imaginó que lo habían cambiado poniendo otro en su lugar.

—¿Sabes,—le dijo a Sergio,—que me parece una cosa?

—¿El qué?

—Que te han cambiado.

—Desmereciendo eu el cambio sin duda.

—Nó.

Todo era lo contrario.

Eres más cariñoso que un corderillo, más bondadoso que una hermanita de los pobaes y estás más enamorado que un Querubín.

—¿Y te sorprende?

—Mucho, pero mucho.

—¿Y a tí?

—También, lo confieso.

—Te lo puedo explicar sin gran trabajo.

—Expícatelo.

—Enseguida.

—Escúchame y verás.

—Había encontrado un múnstruo, uno de esos que gracias á que son raros, porque si uno... no sé lo que pasaría a la humanidad.

—Una mujer sin corazón y sin honor que toman á cosa de juego el cariño y experimentan un placer al torturar los corazones y burlarse de los más sagrados sentimientos.

«Sus sonrisas son embustes y palabras, miradas, ternura, amor, todo, absolutamente todo, es falso en ellas.»

«Juegan con nosotros y nos destrozan después lo mismo que el niño que destripa el muñeco del que se cansó después de haberle servido de diversión.»

«Encontré una mujer que me curó las heridas causadas por la primera. Sus palabras fueron bálsamo, de miel sus besos y sus miradas un rayo resplandeciente sol.»

«Una mujer me hizo mucho daño; otra lo reparó.  
Hablando de este modo llegaron á la puerta del parque.»

—¿Hasta allí?

—Sí.

—Así sucede con mucha frecuencia en el mundo,—añadió Sergio,—y cuando tropiezan con un hombre de carácter sombrío, arrebatado é incrédulo, pregunta qué mujer agrió ese genio; porque á veces bajo las burlas y sarcasmos de ese hombre se encubren dolores íntimos, tristezas y vituperios del alma.

«No acuses jamás al desdichado que se hallé en esa situación, porque es más digno de compasión que de vituperio.»

«La mujer hace al hombre malo siendo bueno; le hace cobarde ó valiente: en ellas se comprendía todo el bien y el mal.»

Abrió el duque la verja que daba al campo y se detuvo en el umbral.  
—Supongo que no tendrás intención de atravesar esos campos,—dijo Mauricio,—la hierba debe estar muy mojada.

—No me importa, llevo calzado fuerte propio para el campo y no me acusa la humedad. El colono de la granja de Loctud y me ha pedido por favor que fuese á verle para enterarme de algunas obras que hay que hacer allí, y no quiero dejar de ir. Es una distracción.

—Entonces yo me vuelvo al castillo.